

„Jugendwandern ist Gemeinschaftswandern“ – ein Poster der sächsischen Naturfreundejugend 1932

In der sächsischen Mitgliederzeitschrift *Der Wanderer* erschien als Beilage zur Juli-Nummer des Jahres 1932 ein ansprechender Flyer, der die Tätigkeit des regionalen Jugendverbands vorstellt. Strukturierendes Element ist das auch heute noch als Hauswegweiser genutzte große „N“ mit dem richtunggebenden Pfeil, der hier in einer griffigen Formulierung die Tätigkeit der Organisation in Richtung Fortschritt zusammenfasst.

Die Bilder konzentrieren sich auf Freizeitaktivitäten: Wandern, Klettern, Musik, Sport und Spiel (Sommer wie Winter), und die Nutzung der Naturfreundehäuser. Freizeit wird hier gemeinschaftlich verbracht – über Geschlechtergrenzen hinweg und (explizit in den Vignetten zum Kochen oder zum Zeltaufbau) ohne Geschlechterstereotypen zu bedienen.

In gewisser Weise ergänzt das Plakat eine Nummer derselben Zeitschrift von 1931, die sich in noch umfassenderer Weise mit dem Thema Jugendaktivitäten bei den Naturfreunden beschäftigt.¹ Der Blick von den Höhen des Elbsandsteingebirges und auf das NFH Breitenberg² markieren übrigens einen ausdrücklich sächsischen Hintergrund.

¹ Beilage zu *Der Wanderer*: Mitteilungsblatt des Gaues Sachsen im TV Die Naturfreunde. Heft 9/1931.

² *Der Wanderer*. Heft 7/1930: 50-51; Abb. S. 51.

